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:" بسم الله الرحمان الرحيم،نفتتح أشغال هذه الدورة في البداية تدخل السيد الرئيس وقال -

من القانون التنظيمي للجماعات بعد عدم اعتماد  187ة التي تنعقد في إطار المادة الاستثنائي

الميزانية خلال دورتها المعتادة وهي دورة أكتوبر،حيث يتعين دراسة جميع الاقتراحات التي من 

شأنها تفادي رفض الميزانية،إذن نحن الآن بصدد طرح نقطة فريدة تتعلق بدراسة مشروع 

،وبالتالي دراسة جميع الاقتراحات ولمجلسكم واسع 187اءة ثانية طبقا للمادة الميزانية في قر 

 النظر"،إذن هل هناك من مقترحات تعديليه لتفادي رفض الميزانية"،وإلا نمر للتصويت".

مشيرا إلى وجود تقرير اللجنة المختصة يجب الاستماع إليه  ثم تدخل السيد امحمد ازلماض -

لمناقشة ثم التصويت،علما أن القراءة الثانية كما نص عليها المشروع ثم بعد ذلك المرور إلى ا

تهدف إلى طرح التعديلات من أجل تفادي رفض الميزانية أو الرفض مع التعليل إذن هناك تقرير 

 اللجنة".

أنه كان ينادي إذا ما كان هناك تدخل أو تقرير أو غيره ولكن  ثم تدخل السيد الرئيس مشيرا -

يمكننا الاستماع  نكان أن اللجنة بالنسبة لهذه الدورة غير ضرورية، ولك ن، وإلم يتحرك أحد

موضوع القراءة  187تتحدث عن اللجنة ولكن المادة  185لمادة  إليها إن كانت قامت بعمل ما.فا

أن المشرع لم يورد مصطلح القراءة الثانية إنما  رالثانية لا تشير إلى لجنة المالية، وأشي

والمادة  187تلا السيد الرئيس منطوق المادة  متي من شأنها تفادي رفض الميزانية، ثالتعديلات ال

185." 

:"إن المادة التي تنص على انعقاد اللجان بصفة عامة هي ثم تدخل السيد امحمد ازلماض وقال -

،سواء تعلق الأمر بالدورات العادية أو الدورات الاستثنائية،ونحن بصدد دورة 28المادة 

 ئية وقد اجتمعت اللجنة المختصة التي أنتم عضو فيها السيد الرئيس".استثنا

أنه في القانون بصفة عامة الخاص يغلب على العام وبالتالي  ،ثم تدخل السيد الرئيس مشيرا -

كانت واضحة ولم تذكر أي إشارة للجنة،ولكن نحن ليس لدينا أي مشكل إذا كانت  187المادة 

 أن نستمع لها،وأطلب من السيد المعني بالأمر أن يتفضل بالتقرير".اللجنة قامت بعمل فلا بأس 



 

 

:"نحن وصلنا إلى مرحلة ،غير مسموح فيها ب ثم تدخل السيد عبد الحق شاكر العلوي وقال -

"لا بأس"،يجب تطبيق القانون،ولا ش يء سيعلو على القانون،وكما تفضلتم السيد الرئيس 

ائية،نعم ولكن في ظرف يتعلق بإعادة دراسة الخاص ينجح على العام،هذه دورة استثن

الميزانية،ومع الاعتراض الذي ستقدمه إذا تحدث أحد باسم لجنة فأنا أقول يجب تطبيق 

القانون ونحن مع حرفية المادة التي لا تتحدث عن لجنة وهنا المجلس سيد قراره لهذا مرة أخرى 

واء تعلق الأمر بالقانون التنظيمي نطلب منكم السيد الرئيس أن تطبقوا القانون بحذافيره س

 أو النظام الداخلي". 113.14

واضحة نحن في إطار أمر خاص جدا  187:"فعلا المادة ثم تدخل السيد الرئيس وقال -

أن تقدم لنا الملاحظات  نليس لدي إشكال ولكن يجب تطبيق المادة، ممك ابالميزانية، شخصي

 نضيع عمل اللجنة".الواردة في التقرير على شكل تدخل حتى لا 

:"السيد الرئيس لسنا هنا بصدد قانون عام وقانون ثم تدخل السيد امحمد ازلماض وقال -

وهي واضحة،وهناك إلزامية عرض  28خاص،وإنما بصدد قانون تنظيمي فيه مواد منها المادة 

يفما كان ،كيفما كانت هذه النقط وك28النقط على اللجان المختصة في الفقرة الثانية من المادة 

 نوع الدورة،عادية أو استثنائية،إذن نستمع للتقرير".

أن هذا هو التدخل الثالث للسيد امحمد ازلماض وكل ذلك  ،ثم تدخل السيد الرئيس مشيرا -

في إطار نقط نظام وهذا ليس من حقه،بالنسبة للقانون فيه العام وكذلك الخاص،واللجان 

محامي الجماعة معتمدا على الخاص والعام،فالمبدأ  تشتغل حاليا بموجب الفتوى التي قدم لنا

العام أن كل قضية معروضة على القضاء هي متوقفة إلى أن يبث القضاء،لكن مادام هناك نص 

بدليل أنه  37ولا  36خاص فهو استثناء لهذا المبدأ،وهذه الدورة الاستثنائية لا تخضع لا للمادة 

يوما من يوم الاجتماع الأول،هذه  15أيام( بل فقط  10حتى الجراءات هي خاصة بها )من يوم و 

حالة خاصة جدا،واللجنة اجتمعت سابقا،إذا كان هناك تعديلات فأعضاء المجلس يمكنهم 

طرح التعديلات،ومادام هناك اعتراض لا يمكننا أن نستمع لتقرير اللجنة بهذه الصفة،نطبق 

 القانون حرفيا".

كرا،في هذا الطار نحن كمعارضة نسجل أن عمل :"شثم تدخل السيد حسان حيضر وقال -

اللجنة أنجز،ونسجل أن قراءة تقريرها لم يقبل،نسجل ذلك في المحضر،نحن نعتبر أننا بصدد 



 

 

،أما مسألة الخاص والعام يكون مجاله عندما 113.14نص تنظيمي واحد من القانون التنظيمي 

ه لا يمكن قراءة التقرير،فلنسجل يكون عناك نصان كل واحد في مجال،لهذا إذا اعتبرتم أن

 كمعارضة اعتراضنا على ذلك،ونمر إلى التصويت".

:"ما يسري على الدورة العادية يسري على الدورة ثم تدخل السيد فؤاد بوشامة وقال -

الاستثنائية،واللجان اشتغلت ويجب قراءة تقاريرها تنويرا حتى للإخوان الحاضرين،إذا اعتبروا 

 ضرورية".أن قراءة التقرير 

 أمام القضاء. نأنها ممكنة لو لم يكن هناك اعتراض، وطع ثم تدخل السيد الرئيس مشيرا -

الجدد،أما  ن:"لقد صدر الحكم لصالح رؤساء اللجاوقد استأنف السيد بوشامة وقال -

 الدعوى الحالية فهي ضدكم السيد الرئيس،بحكم أنكم لم تبلغوهم بمقررات القالة".

:"نحن كمجموعة نتبنى العمل التي قامت به حسان حيضر وقال ثم تدخل السيد -

 اللجنة،وسنسلمه لكم مكتوبا وسيسجل في المحضر ونمر إلى التصويت".

:"إذا كنتم متفقين على مقترح السيد حيضر فلتسلموا لي ثم تدخل السيد الرئيس وقال -

 التقرير لأقرأه عليكم حتى يسجل في المحضر".

وتلا الرسالة الموجهة إليه من طرف السيد رئيس المجلس والتي  أحمري ثم تدخل السيد بدر  -

 تدعوه كرئيس لجنة إلى دعوة اللجنة المالية للانعقاد ودراسة مشروع الميزانية في قراءة ثانية".

 28في هذا الطار أن هذا إجراء روتيني ولو كنت أردت الاشتغال في  وقد أشار السيد الرئيس -

نت على الأقل اجتمعت ثلاث أو أربع مرات أما اجتماع في آخر لحظة لا يمكنك أكتوبر إلى الآن ك

أن تعد به مشروع ميزانية،نحن نقرأ الآن القانون حرفيا،بما أنه هناك اعتراض لا يمكن تجاوز 

 القانون".

:"نحن دائما في خطابنا لا نحمل المسؤولية في ثم تدخل السيد عبد الحق شاكر العلوي وقال -

شأن إلا للرئاسة،لمؤسسة الرئاسة التي نطالبها بتطبيق القانون حرفيا،أنا الآن أقف مع هذا ال

إخوتي المستشارين أغلبية ومعارضة في نفس الموقع،والمسكوت عنه في القانون ليس من فراغ أو 

 من منطلق السذاجة،بل هو مقصود،والآن المجلس سيد قراره وعلى الخوة تحمل المسؤولية".



 

 

:"شكرا،أنا أقول بناءا على رسالة السيد الرئيس لرئيس السيد كريم شفيق وقال ثم تدخل -

اللجنة،وبناءا على العمل الذي قامت به هذه الأخيرة وعطفا على كلام السيد حسان 

حيضر،تقرير اللجنة يجب أن يقدم،وفي هذه الحالة سنكون بصدد تطبيق القانون،أما إذا لم 

بناه جملة وتفصيلا وما جاء فيه يلزمنا،يسلم مكتوبا ويسجل يقرأ فليس لدينا مشكل،ونحن نت

 في المحضر وهو بمثابة تبريرات رفض أو قبول الميزانية،ونمر إلى التصويت".

واضحة،هناك إما تعديل  187:"القراءة الثانية في المادة ثم تدخل السيد امحمد ازلماض وقال -

 ت يجب قراءة التقرير".الميزانية أو رفضها مع التعليل وفي جميع الحالا 

 مشيرا أنه ينتظر التدخلات. ثم تدخل السيد الرئيس -

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 ة:ـــــــــــــالمناقش 

:"شكرا السيد الرئيس،بالفعل وبناءا على طلب من تدخل السيد امحمد ازلماض وقال - 

يزانية،ولكن من السيد الرئيس للسيد رئيس اللجنة المالية،اجتمعنا،وحاولنا أن نتفادى رفض الم

خلال الدراسة المعمقة التي قمنا بها،وجدنا من المستحيل،إذا عدلناها قانونيا تماشيا مع 

إلى  لتتقسمالمعمول بها بالجماعات الترابية،وجدنا أن المداخيل  33صدقية المداخيل،وقاعدة 

قات وجدنا مليون درهم الذي طرحتم،أما بالنسبة لشق النف 70مليون درهم بدل  58ما يساوي 

مشكلا كبيرا حيث لم تحترموا،السيد الرئيس،توجيهات وزارة الداخلية في ما يتعلق بترشيد 

النفقات المتعلقة بالوقود والتنقل وغيرها،لما قمنا بهذه العملية وجدنا أننا سنكون أمام ميزانية 

ن خلال متشبعة بروح العجز،ولم نشأ أن يسجل علينا أننا وضعناكم أمام الأمر الواقع م

ميزانية عاجزة،ولذلك لتفادي هذا الوضع،فضلنا أن نرفض الميزانية،وكما قلتم في افتتاح 

الجلسة،السيد العامل سوف يقوم بتمريرها حسب كلامكم السيد الرئيس،لذلك تركنا لكم 

هذا الاختيار،حيث قلتم أننا ضعاف لن نستطيع وضع ميزانية،لذلك نترك لكم باب السيد 

 وشكرا". العامل مفتوحا

أسجل غياب السيد  كل ش يء وقبل ،:"شكرا ،أولاثم تدخل السيد فؤاد بوشامة وقال - 

الرئيس سواء في القراءة الأولى أو الثانية في لجنة المالية التي هو عضو فيها بحيث هو من أعد 

مشروع الميزانية،وكان ينبغي أن يحضر للدفاع عن مشروعه أمام اللجنة،بالنسبة لميزانية 

،أعتبرها جافة ونسخة طبق الأصل من الميزانية السابقة،ينعدم فيها 2021لتسيير برسم سنة ا

الاجتهاد والصدقية لأن الترقبات تختلف كما لا تتماش ى مع القواعد المعمول بها وخاصة قاعدة 

مليار(،وهذا يعني عجزا  2مليون درهم ) 20،فالمداخيل المرتقبة تفوق التوقعات المرتقبة ب  33

اليا في آخر السنة المالية لا محالة،أما النفقات فلم تراعي الظروف الاقتصادية والاجتماعية م

التي تعاني منها الجماعة وكذلك المذكرات الصادرة عن وزارة الداخلية والمالية،حيث سأخص 

ض بالذكر مثلا:المحروقات،وزير المالية ألح في البرلمان على أن الجماعات الترابية يجب أن تخف

مليون  60وهنا لا نجد أي تخفيض،نفس الأرقام مع العلم أن  %30اعتمادات المحروقات ب 

 سنتيم لازالت تستهلك رغم تفويت قطاع النظافة بمليار سنتيم سنويا،كذلك قطع الغيار



 

 

،ثم تنقل الرئيس والأعضاء وزير  %50والدراسات يلح وزير الداخلية أنه يجب أن تخفض ب 

،ثم هناك مظاهر للتبذير في هذه الميزانية واضحة،مثلا كراء  % 70فضه ب المالية يلح غلى خ

ألف درهم،كذلك شراء التحف الفنية  50عتاد الحفلات،لا أدري متى نظمنا الحفلات باعتماد 

 ألف درهم ،لن أذكر كل مظاهر 50التي لم يسبق لنا رؤيتها من قبل تشترى بالجماعة ،كذلك 

كم السيد الرئيس أن تقننوا هذا المشروع ليكون  متماشيا مع القوانين التبذير فهي كثيرة.كان علي

 والمذكرات الوزارية والظرفية الحالية خاصة ترشيد النفقات".

:إذن تم ثم سلم السيد بدر أحمري نسخة من التقرير للسيد الرئيس الذي قال - 

 تسليمنا هذا التقرير الذي أعددته اللجنة وهو كالآتي:

والمخصصة  2020نونبر 11لعداد لأشغال الدورة الاستثنائية المقررة يوم في إطار ا 

في إطار قراءة ثانية اجتمعت  2021للدراسة والتصويت على مشروع الميزانية برسم السنة المالية 

حيث  2020نونبر  10اللجنة الدائمة المكلفة بشؤون الميزانية والمالية والبرمجة يوم الثلاثاء 

روط الصحية الضرورية لمثل هذه الاجتماعات فضلا عن افتقار قاعة لوحظ غياب الش

الاجتماع للوازم العمل وكذا غياب رئيس المجلس علما أنه عضو في هذه اللجنة وهو الذي قام 

 بإعداد مشروع الميزانية.

من القانون التنظيمي للجماعات،  187وهكذا وبعد إعادة قراءة الميزانية طبقا للمادة  

اسة مستفيضة سواء في ما يتعلق بالمصاريف أو المداخيل خلصت اللجنة إلى الملاحظات وبعد در 

   التالية:

 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 

 
 
 
 
 
 

وإن المعارضة لتعتبر أن هذه الوضعية الكارثية لمالية الجماعة التي لم يسبق لها مثيل ما هي إلا 

فإنها عدلت عن تقديم ة الحالية،ولهذا ينتيجة لسوء التدبير الذي عرفته خلال الدور 

التعديلات التي أعدتها وقررت رفض الميزانية خلال قراءتها الثانية محملة الرئاسة مسؤولية هذه 

 الوضعية الكارثية" انتهى التقرير.

"أنه مادام كل هذا العمل ضرب في الصفر لماذا كل  وقد علق السيد الرئيس على ذلك - 

وسمي تقرير لجنة،وبالفعل هذا لم يناقش في اللجنة بل  هذا التقرير علما أنه تقرير للمعارضة

هو تقرير جاء معدا بشكل مسبق،أما تقرير اللجنة فالموظفون يعدونه أيضا،وأنا حسب ما 

وصلني من أخبار لم يناقش هذا التقرير،مسؤولية اللجنة ليست هكذا،يجب أن يعرض الأمر 

نزل أو المقهى،التقارير الدارية لدي تثبت على اللجنة وتصوت عليه في حينه،ليس أن يتم في الم

 عكس هذا".

فقط أود أن أشير  ": بعد ذلك تدخل السيد امحمد ازلماض ، في إطار نقطة نظام، وقال -

السيد الرئيس أن ما تقرؤون الآن هو تعليلي رفض الميزانية الذي طلبنا من السيد بدر أحمري 

ير اللجنة، إن هذا تبرير رفض الميزانية، ثم لدي أن يقدم لكم بعد أن رفضتم الاستماع إلى تقر 

لكم أنهم لا  انقطة أخرى سأطرحها بين قوسين إذا سمحتم، فإذا كان هناك أشخاص صرحو 

 يتقبلون أن تمر لهم أربع سنوات فارغة، أنا لم أعد أعرف بعض المرات تهاجمون بشجاعة

البعض لم قولون فيها أن وجرأة وتخاطبون البعض بأن هناك " الحفاظات" وتصريحاتكم ت

يقبل أن يخرج خاوي الوفاض بعد أربع سنوات، أنا بطبيعة الحال تربيتي وثقافتي السياسية لا 

تسمح لي أن أقبل مثل هذه السلوكات سواء كنت أنا في الأغلبية أو المعارضة، هذا أمر غير 

فنحن كنا نمارس مقبول، حتى إذا كان هذا الشخص معنا نطلب منكم فضحه لنا لنتبرأ منه، 

لكم معطيات تفيد هذا، معارضتنا بجدية وبروح الثقافة السياسية، وموقفنا واضح، لهذا أفيد 

لا في الأغلبية ولا في فلتحيلوا هؤلاء الأشخاص على القضاء ولن نسمح بأن يتغطى فينا أي أحد 

لأننا أصبحنا  المعارضة، أنا شخصيا كنت أفكر في عدم حضور هذه الدورة وفي تقديم استقالتي

، وشكرا، ونحن في نعيش العبث، لذلك لا تأخذكم رأفة بمثل هؤلاء الأشخاص ونحن معكم



 

 

المعارضة موقفنا موقف ثابت من أجل مصلحة المدينة والساكنة تمشيا مع توجيهات جلالة 

 فيه التخاذل، وشكرا."الملك وأنا ربما سأقدم استقالتي لأنني لا يشرفني أن أكون في مجلس 

 ."أن كل ش يء بأوانه"  ثم تدخل السيد الرئيس، شاكرا السيد امحمد ازلماض ومعقبا - 

باسم  " السيد بدر أحمري قدمت لنا تقريرا يتحدثثم استرسل السيد الرئيس، قائلا:   - 

لذلك أتساءل هل  المعارضة  ثم قدمت لي معه دعوة باجتماع لجنة المالية، لماذا هذا التناقض؟

خر للجنة لتقدمه لنا؟ لذلك أطلب من السيد كاتب المجلس أن يسجل في المحضر لديك تقرير آ

أن السيد بدر أحمري لم يقدم لنا تقريرا للجنة المالية وإنما تقريرا باسم المعارضة في حين قدمه 

 على أنه تقرير للجنة وهذا في حد ذاته تدليس".لنا 

من هذه النقاشات العقيمة والتي ن " حتى نح ثم تدخل السيد رضوان الفرودي، وقال: - 

تركتم التقرير يقدم في مسطرته القانونية لن تؤدي إلى نتيجة باعتبار كل يبرر موقفه، لو أنكم 

احتراما للقانون التنظيمي، سيقرأ كتقرير لجنة، وبالتالي هذا التقرير إذا لم يقرأ لماذا يسلم لك؟ 

ن يجب فسح المجال لرئيس اللجنة،أما هذا ويعرض على أنظار المجلس كاإذا أردتم أن يسمع 

الذي قدم لك ، فهو تقرير المعارضة وتعليلاتها لرفض الميزانية لذلك في نظري نمر إلى التصويت 

 قمعتم السيد رئيس اللجنة فلا مجال للنقاش".دون تعقيدات، أما وأنكم 

ن تلقاء نفس ي التقرير م أنا لم اقرأ: " س ي رضوان، السيد الرئيس، وقال ثم تدخل - 

وغنما هو اقتراح منكم، وبالتحديد من طرف السيد حسان حيضر، هذا مقترحكم، ولكننا 

ولكن الأمور فوجئنا أنه ليس تقريرا للجنة وإنما تقرير للمعارضة، نحن ليس لدينا أي مشكل 

واضحة، لكن الآن نسجل أنه السيد بدر |أحمري لم يسلم لنا تقريرا للجنة وإنما تقريرا 

 عارضة فقط".للم

: " أولا، من حقنا كأعضاء للمجلس ثم تدخل السيد عبد الحق شاكر العلوي، وقال - 

البلدي أن نتوصل بتقارير اللجان، فالخوان كان يحتجون في مرحلة معينة على عدم توصلهم 

بتقارير اللجان، نحن كذلك نسجل الآن وبين قوسين إذا افترضنا أن هناك عمل اللجان الآن 

بين أيدينا صراحة هو اجتهاد لخواننا في المعارضة بعيدا عن الديباجة  ة ما هو موضوعصراح

الأسلوبية والأحكام التي أصدروها في حق رئيسهم وصراحة نحن كنا نسير في اتجاه التصويت مع 

الواقع مجهود يحترم بعيدا عن الديباجة، ولكن نتفاجأ في أخر تعديلات المعارضة لأنه في 



 

 

لمدة سنة كاملة، وهي السنة الأخيرة رفض الميزانية، هذه ميزانية ستحكم مدينة صفرو التقرير ب

 من عمر المجلس لكن الآن يبدو أن الجملة الأخيرة من التقرير لا تسمح بالمناقشة".

:" قلنا أن التعليل برفض الميزانية هو ما جاء في ثم تدخل السيد امحمد ازلماض، وقال - 

، نحن كنا واضحين تعطي الحق إما في التعديل أو في تبرير الرفض 187ادة تقرير المعارضة، الم

، مع مراعاة توجيهات وزارة المالية، الميزانية 33كنا نريد تعديل مشروع الميزانية تماشيا مع قاعدة 

عاجزة، لكي لا نترك الرئيس في مأزق اتفقنا على الرفض المعلل، وتبقى أآنذاك الصلاحية للسيد 

سيسهل منا الأمور لنترك الباب مفتوح للسيد الرئيس وهذا تقرير للبث فيها، هذا العامل 

ولنمر للتصويت في المعارضة طلبنا أن يقدم لكم عن طريق السيد رئيس اللجنة تسهيلا للأمور 

 نظري".

: " في نفس السياق، وبعد المجهود الكبير الذي ثم تدخل السيد رضوان الفرودي، وقال - 

رضة لتعديل الميزانية تماشيا مع توجيهات وزارة الداخلية ووزارة المالية، وجدنا أن بذلته العا

ننظر ميزانية الجماعة ستقزم، لذلك ارتأينا الرفض المعلل لمصلحة المدينة، لا يجب أن 

للمعارضة من نفس الزاوية دائما على أساس أن الميزانية ستعتمد من طرف السلطة الوصية، 

 .ة"وهذا أفضل للجماع

: " أنا لن أتحدث عن التقرير الذي ثم تدخل السيد عبد العزيز التقي العلوي، وقال - 

قدم باسم اللجنة وهو تقرير للمعارضة، وهذا إفراغ للجنة مع العلم أنها تضم أعضاء من 

، فهل نسمي اللجنة معارضة وهي تتضمن ضمن أعضائها سجليالأغلبية المسيرة، هذا ينبغي أن 

لتسيير؟ على أي حال أريد أن أتحدث كما تعاقدنا مع المواطنين من أجله، فرفض أعضاء من ا

الميزانية هو تصويت ضد مصالح المواطنين، فنحن آنذاك نحكم على مصالح المواطنين بالعطلة 

عصب الحياة، والميزانية هبي الكفيلة بتسيير الشأن العام واليومي للمواطنين، وحين لأن المال 

يزانية فنحن نصوت أن تتوقف مصالح المواطنين، وأنا من هذا المنبر أدعو التصويت ضد الم

الميزانية مع التعديلات ولكم العدد، ونحن سنصوت معكم لأن ميزانية السنة  جميعا إلى اعتماد

 أهم ش يء في تدبير شؤون المواطنين الذين تعاقدنا معهم".

لواقع لا يمكننا أن نصوت على هذه : " شكرا، في اثم تدخل السيد محمد ليكاتي، وقال - 

غير مطبقة  33الميزانية لأنها تتضمن تضخيما كبيرا للأرقام خاصة في ميدان التعمير، فالقاعدة 

اي الحضرية غير المبنية، والضريبة على عمليات البناء وعلى  حتى في الضريبة على الأرض



 

 

ى مستوى القطاع العقاري عرفت وقودا عل 2020التجزئات، هي أرقام مضخمة مع العلم أن 

الرقمية للتصاميم جعل هذه الأخيرة تعرف وهذا منذ شهر مارس تقريبا، كذلك العمل بالمنصة 

عدة تعثرات، وبالتالي إذا اعتمدتم على مداخيل التعمير وهي تمثل كما نعرف نسبة كبيرة، فلا 

 لت تنتظر، وشكرا".أساس لذلك على المستوى الواقعي، إلى حد الآن عدة ملفات البناء لازا

:" مادام هناك ملاحظات لابد من الجواب عليها، في الحقيقة ثم تدخل السيد الرئيس - 

مليون درهم غير  58فرغم أن الخوان بذلوا مجهودا، ومشكورين فالرقم الذي قدم لنا وهو 

لدينا أعلى من هذا، أما هذه  2020و  2019لأننا في المداخيل المحققة في سنوات واقعي،

والمتدخلين تقديرات الميزانية، ويجب أن نكون طموحين على مستوى المداخيل لتحث الدارة 

على الاجتهاد، والاشتغال، فتقديرات المداخيل هي رافعة التي قدم السيد ليكاتي هي ضد هذا 

ما سنحل المشكل وهي كثيرا فالأكيد أن عند  هناك ملفات تنتظر الترخيص تالمنطق، إذا كان

النتيجة ستكون جد إيجابية و سنحقق مداخيل عالية في فترة وجيزة، لهذا يجب أن نرفع من 

رات واقعية ومنطقية، إن الرفع أن التخفيض من الأرقام تقديرات مداخيل التعمير، ولدينا مبر

فهذه  ،حاولتم في عملكم أن تسقطوا الميزانية في العجز، وهذا خطأ يجب أن يكون مبررا، وأنتم

مليون درهم في سنة أخرى إلى غير  67و  مليون درهم 64تقديرات، فنحن وصلنا في سنة معينة 

ذلك، يجب أن نكون طموحين، بالنسبة أنكم ستفسحون لي المجال حتى نمرر الميزانية عن طريق 

ن الذي يفرض هذا الوضع والحمد لله أن القانون جعل حلا لمثل السيد العامل، فهذا هو القانو 

هذا الوضع، رغم أنه ضد مبدإ التدبير الحر المخول للجماعات الترابية، ومثل هذه التصرفات 

تبين أننا لازلنا في حاجة إلى الوصاية لأن المجالس لا تعبر عن رشد، لأن رفض الميزانية بهذه 

والقانون أقر بتدخل السيد العامل هنا للحفاظ على حد أدنى  الطريقة سيعلق مصالح المدينة

من التدبير بشكل مقبول، وبالنسبة لغياب الرئيس عن اللجنة، فهذا أمر يخصه ومن حقه 

الحضور أو الغياب وكل لديه مبرراته، لا داعي للدخول في الخصوصيات، تعتبر الميزانية نسخة 

صود لأننا نسهل الأمر على السيد العامل وكنا على طبق الأصل من الميزانية السابقة كان مق

فلم يكن هناك داعي لمضيعة الوقت، كون يقين بموقفكم المسبق والذي كتبتموه في بيان، 

في المعارضة  عضوغير صادقة كما ادعيتم يتطلب تقديم مبررات على ذلك، طبعا أي الميزانية 

ن اخترتموه، لم يفرضه عليكم يالذ ملن يقول غير هذا لكن يتطلب ذلك مبررات، العجز أنت

في مدينة صفرو، نستحق ميدالية شرف لأننا لم نرفع من  أحد، أما بالنسبة للمحروقات، نحن



 

 

دراهم منذ الوقت الذي كان س ي فؤاد  10إلى  7المحروقات لماذا؟ لأن الوقود ارتفع من  ميزانية

وكل الآليات لازالت تشتغل في  2005 لكن نحن لازلنا نشتغل بميزانية % 30يدبر  هذا الشأن  أي 

سيارات وكذلك سيارتي إسعاف، وهي تطرح مشكلا  8شؤون أخرى غير جمع النفايات،ـ وأضفنا 

ية يجب أن تظهر في لأنها ستهلك كميات ضخمة جدا، أما تنقلات الرئيس فهي نفقات إجبار كبيرا 

هذه السنة تحويلها إلى فصل الميزانية رغم عدم صرفها، وأنا طلبنا من السيد العامل خلال 

المساعدات ولكن تم رفض ذلك لأنها نفقات إجبارية، أما كراء الحفلات فيها كنا نستخدم هذه 

الصوتيات خلال الدورة، فقط التسمية ربما غير دقيقة ولكن ليس هناك تسمية أخرى في 

زانية تحسبا لحدث مفروضة في الميالميزانية، شراء التحف الفنية، دائما سقط في الفائض ولكن 

اشتغلنا عليها بعناية رفقة موظفين و مستشارين  2018أو مناسبة، يجب أن تعرفوا أن ميزانية 

ولو لم نقم بمجموعة من  2019وهي مناسبة لي جدا لأنني كنت أتوقع ما حدث في سنة 

 مليار سنتيم قمنا بتقسيطه على 3حكم ب ، لدينا 2018المحاولات كنا سنقع في العجز في 

 33أشطر، كحل حتى لا نؤثر على الميزانية العادية، هل هناك اجتهاد أكثر من هذا؟ القاعدة 

تحترم دائما لكن هذه السنة لا يمكن تطبيقها حرفيا، لأن الجائحة أثرت على المداخيل، لا يمكن 

جهود ديسمير فاجأتني فعلا لأن فيها م 30المحققة في تعميم حالة استثنائية ورقم ذلك المداخيل 

كبير فرق طفيف جدا، الميزانية صادقة ومتوازنة وأكثر من هذا فهي تتضمن فائضا تقديريا 

وهذا بسبب الترشيد خاصة على مستوى النارة العمومية، حيث نحاول تعميم المصابيح 

الاقتصادية سواء في الشوارع أوفي التجزئات السابقة وبالتالي وقع الترشيد، هذه أمور يجب 

        ها، نحن على علم بالمواقف سابقا، لنمر إلى التصويت. الاعتراف ب

        

     

   

 

      

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 2020نونبر  11بتاريخ  407مقرر  

( 2015يوليوز  7) 1436رمضان  20صادر في  1.15.85من الظهير الشريف رقم  186طبقا للمادة     

بالجماعات بوشرت عملية التصويت على  المتعلق 113.14يقض ي بتنفيذ القانون التنظيمي رقم 

 ، حيث أسفرت على النتائج التالية:2020مشروع الميزانية برسم السنة المالية 

 :تقديرات مداخيل الميزانية والحسابات الخصوصية: أولا

 00, 000.000 .77تقديرات مداخيل الجزء الأول:  -

 00, 000 093 6  تقديرات مداخيل الجزء الثاني: -

  000,00 880 6رات مداخيل الحسابات الخصوصية: تقدي -

 000,00 973 89مجموع المداخيل: -

 30:  عدد الأعضاء الحاضرين أثناء عملية التصويت -

 30:       عدد الأصوات المعبر عنها -

افقين -  11:      عدد الأعضاء المو

 وهم السادة:

 جمال الفلالي -1

 نور الدين لمزابي -2

 لأمين احمد كما -3

 أحمد احمد الشريف -4

 المصطفى علوي محمدي محرز  -5

 محمد العمراني -6

 عبد العزيز التقي العلوي  -7



 

 

 فوزية أحصاد -8

 عبد الحي ونزار -9

 عبد الحق شاكر العلوي  -10

 عبد الله كراكي -11
 

افضينعدد الأعضاء  -  :، وهم السادة 19: الر

 عبد السلام بوهدون  -1

 محمد الداس ي -2

 الحيوني امحمد -3

 إلهام شريقي -4

 فاطمة الواحي -5

 كريمة اسماعيلي علوي  -6

 بدر أحمري  -7

 شفيق كريم -8

 عبد اللطيف بوشارب -9

 سعاد لغماري  -10

 امحمد ازلماض -11

 حسان حيضر -12

 القشابي عبد الناصر -13

 عبد الكريم البزيوي  -14

 مينة مزاورو -15

 رضوان الفرودي -16

 محمد ليكاتي -17

 فؤاد بوشامة -18

 نبيل عبد العالي -19
 

  : لا احــــــــــــــــــــدعدد الأعضـــــــــاء الممتنعيـــــــــن -

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 بالنسبة للمصاريف ) الجزء الأول(: :ثانيا -

 :الأول  مجموع نفقات الجزء -

  الإدارة العامة10الباب رقم : 

 000,00 131 39 المبلغ المعروض للتصويت: -

 30:  عدد الأعضاء الحاضرين أثناء عملية التصويت -

 30:       عدد الأصوات المعبر عنها -

افقين -  11:      عدد الأعضاء المو

 وهم السادة:

 جمال الفلالي -1

 نور الدين لمزابي -2

 أمين احمد كمال -3

 أحمد احمد الشريف -4

 المصطفى علوي محمدي محرز  -5

 محمد العمراني -6

 عزيز التقي العلوي عبد ال -7

 فوزية أحصاد -8



 

 

 عبد الحي ونزار -9

 عبد الحق شاكر العلوي  -10

 عبد الله كراكي -11
 

افضينعدد الأعضاء  -  :، وهم السادة 19: الر

 عبد السلام بوهدون  -1

 محمد الداس ي -2

 امحمد الحيوني -3

 إلهام شريقي -4

 فاطمة الواحي -5

 كريمة اسماعيلي علوي  -6

 بدر أحمري  -7

 شفيق كريم -8

 عبد اللطيف بوشارب -9

 سعاد لغماري  -10

 امحمد ازلماض -11

 حسان حيضر -12

 القشابي عبد الناصر -13

 عبد الكريم البزيوي  -14

 مينة مزاورو -15

 رضوان الفرودي -16

 محمد ليكاتي -17

 فؤاد بوشامة -18

 نبيل عبد العالي -19
 

  : لا احــــــــــــــــــــدعدد الأعضـــــــــاء الممتنعيـــــــــن -

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

  مجال الشؤون الاجتماعية:20الباب رقم : 

 2.645.000,00المبلغ المعروض للتصويت:  -

 30:  عدد الأعضاء الحاضرين أثناء عملية التصويت -

 30:       عدد الأصوات المعبر عنها -

افقين -  11:      عدد الأعضاء المو

 وهم السادة:

 جمال الفلالي -

 نور الدين لمزابي -2

 أمين احمد كمال -3

 أحمد احمد الشريف -4

 المصطفى علوي محمدي محرز  -5

 محمد العمراني -6



 

 

 عبد العزيز التقي العلوي  -7

 فوزية أحصاد -8

 عبد الحي ونزار -9

 عبد الحق شاكر العلوي  -10

 عبد الله كراكي -11
 

افضينعدد الأعضاء  -  :سادة، وهم ال 19: الر

 عبد السلام بوهدون  -1

 محمد الداس ي -2

 امحمد الحيوني -3

 إلهام شريقي -4

 فاطمة الواحي -5

 كريمة اسماعيلي علوي  -6

 بدر أحمري  -7

 شفيق كريم -8

 عبد اللطيف بوشارب -9

 سعاد لغماري  -10

 امحمد ازلماض -11

 حسان حيضر -12

 القشابي عبد الناصر -13

 عبد الكريم البزيوي  -14

 مينة مزاورو -15

 رضوان الفرودي -16

 محمد ليكاتي -17

 فؤاد بوشامة -18

 نبيل عبد العالي -19
 

  : لا احــــــــــــــــــــدعدد الأعضـــــــــاء الممتنعيـــــــــن -

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  الشؤون التقنية مجال: 30الباب رقم 

 000,00 600 8المبلغ المعروض على التصويت:  -

 30:  د الأعضاء الحاضرين أثناء عملية التصويتعد -

 30:       عدد الأصوات المعبر عنها -

افقين -  11:      عدد الأعضاء المو

 وهم السادة:

 جمال الفلالي -

 نور الدين لمزابي -2

 أمين احمد كمال -3



 

 

 أحمد احمد الشريف -4

 المصطفى علوي محمدي محرز  -5

 محمد العمراني -6

 التقي العلوي عبد العزيز  -7

 فوزية أحصاد -8

 عبد الحي ونزار -9

 عبد الحق شاكر العلوي  -10

 عبد الله كراكي -11
 

افضينعدد الأعضاء  -  :، وهم السادة 19: الر

 عبد السلام بوهدون  -1

 محمد الداس ي -2

 امحمد الحيوني -3

 إلهام شريقي -4

 فاطمة الواحي -5

 كريمة اسماعيلي علوي  -6

 بدر أحمري  -7

 فيق كريمش -8

 عبد اللطيف بوشارب -9

 سعاد لغماري  -10

 امحمد ازلماض -11

 حسان حيضر -12

 القشابي عبد الناصر -13

 عبد الكريم البزيوي  -14

 مينة مزاورو -15

 رضوان الفرودي -16

 محمد ليكاتي -17

 فؤاد بوشامة -18



 

 

 نبيل عبد العالي -19
 

  احــــــــــــــــــــد: لا عدد الأعضـــــــــاء الممتنعيـــــــــن -

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  مجال الشؤون الاقتصادية:40الباب رقم : 

 0.00 المبلغ المعروض للتصويت: -

 30:  عدد الأعضاء الحاضرين أثناء عملية التصويت -

 30:       عدد الأصوات المعبر عنها -

افقين -  11:      عدد الأعضاء المو



 

 

 وهم السادة:

 ليجمال الفلا -1

 نور الدين لمزابي -2

 أمين احمد كمال -3

 أحمد احمد الشريف -4

 المصطفى علوي محمدي محرز  -5

 محمد العمراني -6

 عبد العزيز التقي العلوي  -7

 فوزية أحصاد -8

 عبد الحي ونزار -9

 عبد الحق شاكر العلوي  -10

 عبد الله كراكي -11
 

افضينعدد الأعضاء  -  :، وهم السادة 19: الر

 د السلام بوهدون عب -1

 محمد الداس ي -2

 امحمد الحيوني -3

 إلهام شريقي -4

 فاطمة الواحي -5

 كريمة اسماعيلي علوي  -6

 بدر أحمري  -7

 شفيق كريم -8

 عبد اللطيف بوشارب -9

 سعاد لغماري  -10

 امحمد ازلماض -11

 حسان حيضر -12

 القشابي عبد الناصر -13

 عبد الكريم البزيوي  -14



 

 

 ومينة مزاور  -15

 رضوان الفرودي -16

 محمد ليكاتي -17

 فؤاد بوشامة -18

 نبيل عبد العالي -19
 

  : لا احــــــــــــــــــــدعدد الأعضـــــــــاء الممتنعيـــــــــن -

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  مجال الدعم50الباب رقم : 



 

 

 000,00 531 20المبلغ المعروض للتصويت:  -

 30:  ء عملية التصويتعدد الأعضاء الحاضرين أثنا -

 30:       عدد الأصوات المعبر عنها -

افقين -  11:      عدد الأعضاء المو

 وهم السادة:

 جمال الفلالي -1

 نور الدين لمزابي -2

 أمين احمد كمال -3

 أحمد احمد الشريف -4

 المصطفى علوي محمدي محرز  -5

 محمد العمراني -6

 عبد العزيز التقي العلوي  -7

 أحصادفوزية  -8

 عبد الحي ونزار -9

 عبد الحق شاكر العلوي  -10

 عبد الله كراكي -11
 

افضينعدد الأعضاء  -  :، وهم السادة 19: الر

 عبد السلام بوهدون  -1

 محمد الداس ي -2

 امحمد الحيوني -3

 إلهام شريقي -4

 فاطمة الواحي -5

 كريمة اسماعيلي علوي  -6

 بدر أحمري  -7

 شفيق كريم -8

 بوشارب عبد اللطيف -9

 سعاد لغماري  -10



 

 

 امحمد ازلماض -11

 حسان حيضر -12

 القشابي عبد الناصر -13

 عبد الكريم البزيوي  -14

 مينة مزاورو -15

 رضوان الفرودي -16

 محمد ليكاتي -17

 فؤاد بوشامة -18

 نبيل عبد العالي -19
 

  د: لا احــــــــــــــــــــعدد الأعضـــــــــاء الممتنعيـــــــــن -

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

  مجال اندماج النتائج60الباب رقم : 

 000,00 093 6 المبلغ المعروض للتصويت: -

 30:  عدد الأعضاء الحاضرين أثناء عملية التصويت -

 30:       عدد الأصوات المعبر عنها -

افقين -  11:      عدد الأعضاء المو

 وهم السادة:

 جمال الفلالي -1

 زابينور الدين لم -2

 أمين احمد كمال -3

 أحمد احمد الشريف -4

 المصطفى علوي محمدي محرز  -5

 محمد العمراني -6

 عبد العزيز التقي العلوي  -7

 فوزية أحصاد -8

 عبد الحي ونزار -9

 عبد الحق شاكر العلوي  -10

 عبد الله كراكي -11
 

افضينعدد الأعضاء  -  :، وهم السادة 19: الر

 عبد السلام بوهدون  -1

 محمد الداس ي -2

 امحمد الحيوني -3

 إلهام شريقي -4

 فاطمة الواحي -5

 كريمة اسماعيلي علوي  -6



 

 

 بدر أحمري  -7

 شفيق كريم -8

 عبد اللطيف بوشارب -9

 سعاد لغماري  -10

 امحمد ازلماض -11

 حسان حيضر -12

 القشابي عبد الناصر -13

 عبد الكريم البزيوي  -14

 مينة مزاورو -15

 يرضوان الفرود -16

 محمد ليكاتي -17

 فؤاد بوشامة -18

 نبيل عبد العالي -19
 

  : لا احــــــــــــــــــــدعدد الأعضـــــــــاء الممتنعيـــــــــن -

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 
 

  77 000 000,00: الأول الجزء المبلغ الجمالي لمصاريف 

 30:  عدد الأعضاء الحاضرين أثناء عملية التصويت -

 30:       ات المعبر عنهاعدد الأصو  -

افقين -  11:      عدد الأعضاء المو

 وهم السادة:

 جمال الفلالي -

 نور الدين لمزابي -2

 أمين احمد كمال -3

 أحمد احمد الشريف -4

 المصطفى علوي محمدي محرز  -5

 محمد العمراني -6

 عبد العزيز التقي العلوي  -7

 فوزية أحصاد -8

 عبد الحي ونزار -9

 لحق شاكر العلوي عبد ا -10

 عبد الله كراكي -11
 

افضينعدد الأعضاء  -  :، وهم السادة 19: الر

 عبد السلام بوهدون  -1

 محمد الداس ي -2

 امحمد الحيوني -3



 

 

 إلهام شريقي -4

 فاطمة الواحي -5

 كريمة اسماعيلي علوي  -6

 بدر أحمري  -7

 شفيق كريم -8

 عبد اللطيف بوشارب -9

 سعاد لغماري  -10

 ازلماض امحمد -11

 حسان حيضر -12

 القشابي عبد الناصر -13

 عبد الكريم البزيوي  -14

 مينة مزاورو -15

 رضوان الفرودي -16

 محمد ليكاتي -17

 فؤاد بوشامة -18

 نبيل عبد العالي -19
 

  : لا احــــــــــــــــــــدعدد الأعضـــــــــاء الممتنعيـــــــــن -
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 سبة لمداخيل الجزء الثاني:بالن 

 000,00 093 6 المبلغ المعروض للتصويت: -

 30:  عدد الأعضاء الحاضرين أثناء عملية التصويت -

 30:       عدد الأصوات المعبر عنها -

افقين -  11:      عدد الأعضاء المو

 وهم السادة:

 جمال الفلالي -

 نور الدين لمزابي -2

 أمين احمد كمال -3

 حمد الشريفأحمد ا -4

 المصطفى علوي محمدي محرز  -5

 محمد العمراني -6

 عبد العزيز التقي العلوي  -7

 فوزية أحصاد -8

 عبد الحي ونزار -9

 عبد الحق شاكر العلوي  -10

 عبد الله كراكي -11
 



 

 

افضينعدد الأعضاء  -  :، وهم السادة 19: الر

 عبد السلام بوهدون  -1

 محمد الداس ي -2

 امحمد الحيوني -3

 إلهام شريقي -4

 فاطمة الواحي -5

 كريمة اسماعيلي علوي  -6

 بدر أحمري  -7

 شفيق كريم -8

 عبد اللطيف بوشارب -9

 سعاد لغماري  -10

 امحمد ازلماض -11

 حسان حيضر -12

 القشابي عبد الناصر -13

 عبد الكريم البزيوي  -14

 مينة مزاورو -15

 رضوان الفرودي -16

 محمد ليكاتي -17

 ةفؤاد بوشام -18

 نبيل عبد العالي -19
 

  : لا احــــــــــــــــــــدعدد الأعضـــــــــاء الممتنعيـــــــــن -

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 بالنسبة لمصاريف الجزء الثاني 

 .000,00 400 3المبلغ المعروض للتصويت: -

 30:  عدد الأعضاء الحاضرين أثناء عملية التصويت -

 30:       عدد الأصوات المعبر عنها -

افقين -  11:      عدد الأعضاء المو

 وهم السادة:

 جمال الفلالي -

 نور الدين لمزابي -2

 أمين احمد كمال -3

 أحمد احمد الشريف -4

 المصطفى علوي محمدي محرز  -5

 محمد العمراني -6

 عبد العزيز التقي العلوي  -7

 فوزية أحصاد -8



 

 

 عبد الحي ونزار -9

 عبد الحق شاكر العلوي  -10

 عبد الله كراكي -11
 

افضينعدد الأعضاء  -  :، وهم السادة 19: الر

 عبد السلام بوهدون  -1

 محمد الداس ي -2

 امحمد الحيوني -3

 إلهام شريقي -4

 فاطمة الواحي -5

 كريمة اسماعيلي علوي  -6

 بدر أحمري  -7

 شفيق كريم -8

 عبد اللطيف بوشارب -9

 سعاد لغماري  -10

 امحمد ازلماض -11

 ن حيضرحسا -12

 القشابي عبد الناصر -13

 عبد الكريم البزيوي  -14

 مينة مزاورو -15

 رضوان الفرودي -16

 محمد ليكاتي -17

 فؤاد بوشامة -18

 نبيل عبد العالي -19

 .: لا احــــــــــــــــــــدعدد الأعضـــــــــاء الممتنعيـــــــــن -
 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 بالنسبة للحسابات الخصوصية: 

 880.000,00 6  المبلغ المعروض للتصويت: -

 30:  عدد الأعضاء الحاضرين أثناء عملية التصويت -

 30:       عدد الأصوات المعبر عنها -

افقين -  11:      عدد الأعضاء المو

 وهم السادة:

 جمال الفلالي -

 نور الدين لمزابي -2

 أمين احمد كمال -3

 أحمد احمد الشريف -4

 لوي محمدي محرز المصطفى ع -5



 

 

 محمد العمراني -6

 عبد العزيز التقي العلوي  -7

 فوزية أحصاد -8

 عبد الحي ونزار -9

 عبد الحق شاكر العلوي  -10

 عبد الله كراكي -11
 

افضينعدد الأعضاء  -  :، وهم السادة 19: الر

 عبد السلام بوهدون  -1

 محمد الداس ي -2

 امحمد الحيوني -3

 إلهام شريقي -4

 لواحيفاطمة ا -5

 كريمة اسماعيلي علوي  -6

 بدر أحمري  -7

 شفيق كريم -8

 عبد اللطيف بوشارب -9

 سعاد لغماري  -10

 امحمد ازلماض -11

 حسان حيضر -12

 القشابي عبد الناصر -13

 عبد الكريم البزيوي  -14

 مينة مزاورو -15

 رضوان الفرودي -16

 محمد ليكاتي -17

 فؤاد بوشامة -18

 نبيل عبد العالي -19
 

  : لا احــــــــــــــــــــدعدد الأعضـــــــــاء الممتنعيـــــــــن -



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 الفائض التقديري الغير مبرمج 

 2 693 000,00المبلغ المعروض للتصويت:  -

 30:  عدد الأعضاء الحاضرين أثناء عملية التصويت -

 30:       عدد الأصوات المعبر عنها -

افقين عدد الأعضاء -  11:      المو

 وهم السادة:

 جمال الفلالي -

 نور الدين لمزابي -2



 

 

 أمين احمد كمال -3

 أحمد احمد الشريف -4

 المصطفى علوي محمدي محرز  -5

 محمد العمراني -6

 عبد العزيز التقي العلوي  -7

 فوزية أحصاد -8

 عبد الحي ونزار -9

 عبد الحق شاكر العلوي  -10

 عبد الله كراكي -11
 

افضينعدد الأعضاء  -  :، وهم السادة 19: الر

 عبد السلام بوهدون  -1

 محمد الداس ي -2

 امحمد الحيوني -3

 إلهام شريقي -4

 فاطمة الواحي -5

 كريمة اسماعيلي علوي  -6

 بدر أحمري  -7

 شفيق كريم -8

 عبد اللطيف بوشارب -9

 سعاد لغماري  -10

 امحمد ازلماض -11

 حسان حيضر -12

 الناصرالقشابي عبد  -13

 عبد الكريم البزيوي  -14

 مينة مزاورو -15

 رضوان الفرودي -16

 محمد ليكاتي -17



 

 

 فؤاد بوشامة -18

 نبيل عبد العالي -19
 

  : لا احــــــــــــــــــــدعدد الأعضـــــــــاء الممتنعيـــــــــن -
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 



 

 

 يقرر ما يلي:

ستثنائية المنعقدة بتاري  الا  تهدور جتمع في إطار رفض المجلس الجماعي لمدينة صفرو الم

برسم السنة  الجماعية بأغلبية الأصوات المعبر عنها مشروع الميزانية 2020نونبر  11

 بعد دراستها للمرة الثانية بجزئيها الأول والثاني والحسابات الخصوصية 2021المالية 

رمضان  20الصادر في  1.15.85من الظهير الشريف رقم  187لمقتضيات المادة طبقا 

المتعلق  113-14يقض ي بتنفيذ القانون التنظيمي رقم ( 2015يوليوز  7) 1438

 بالجماعات.

 

 :الكاتب         : الرئيس  

 

 

 أحمد احمد الشريف                        ال الفلاليجم                

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 
 برقيــة                                                               

 ولاء  وإخـلاص
 مرفوعـة إلـى السدة العالية بالله

 صاحـب الجلالـة 
 ك محمـد السـادس نصـره الله المل

 = الرباطالقصر الملكي العامر = 

 

الاستثنائية المنعقدة بتاريخ دورة انتهاء أشغال البمناسبة 

يتشرف خديم  الأعتاب الشريفة رئيس  ،2020نونبر  11

لمدينة صفرو ، أصالة عن نفسه ونيابة عن  الجماعيالمجلس 

يرفع إلى السدة أعضاء المجلس وكافة سكان مدينة صفرو بأن 

العالية بالله مولانا صاحب الجلالة الملك محمد السادس نصره 

الله وأيده آيات الولاء والإخلاص والتعلق بأهداب العرش العلوي 

 المجيد . 

كما أن أعضاء المجلس وسكان مدينة صفرو يؤكدون   

مباركة خطوات جلالتكم السديدة وتجندهم الدائم وراء جلالتكم 

 طن وحماية مقدساته.ة قضايا هذا الوبيل نصرفي س

حفظكم الله يا مولاي بما حفظ به الذكر الحكيم وأبقاكم   

بولي  كمحصنا حصينا وملاذا آمنا لشعبكم الوفي ، وأقر عين

كم شد أزر عهدكم المحبوب الأمير الجليل مولاي الحسن و

وبسائر أفراد الأسرة  رشيدالسعيد الأمير مولاي  كمبصنو

 ريفة، إنه تعالى سميع مجيب . الملكية الش

 .والسلام على المقام العالي بالله                               

   1442ربيع الأول  25 حرر بصفرو في :                                         

 2020نونبر  11موافق ل:                                

 خديم الأعتاب الشريفة                                                             
 جمال الفلالي                                                                  






